
什
么是数字

化？商业模

式会发生

怎样的变化？数字化

下企业的机遇和挑战

是什么？未来整个消

费格局及产业链发展

又会怎样？

经济加速发展

之下，数字化成为

了企业刺激消费的

有力推手。在过去

几年间，企业发力

数字化对于自身业

务找到了新的发力

点，并且数字化比

重 仍 在 不 断 提 升

中。在疫情常态化的

影响下，数字化更是

赋能行业企业发展，

探讨行业经营新思

路、营销新方式。

尚品宅配总经理李嘉聪：

家居行业数字化的本质是提效降本、提升服务品质

数字化已经深入到家居行业经营的全链条，全面的数字化正在

提速。伴随家居行业加速分化、竞争加剧的趋势下，数字化可以带来

更多流量转化的可能性、提升营销效率、实现标准化变革，从而带来

新的增长方式。整合家居产业链、价值链，从消费端、服务端到生产

端、交付端，形成一个全数字化协同管理的服务流程，提升效率、节约

成本，实现客户满意度提高和盈利能力提升的“双赢”局面。

58同城副总裁李子健：

基建薄弱令数字化举步维艰

我国目前的企业数字化发展整体特点是处于产业链下游阶段的

行业率先跨入数字化经济门槛且发展较快。从完整产业链层面来看，

则仍未实现真正的数字化。由于基础设施的薄弱和人才的缺乏导致

这类企业的数字化举步维艰，只有各产业链中的商业应用及行业的

专业人才融合进来，才可能真正将数字化落地到实体行业中去，解决

行业实际问题，贡献实际商业价值。

霸蛮科技创始人张天一：

数字化的前提是标准化

数字化为餐饮行业的发展起到增收、降本与提效的作用。数字化的前提是“有数”，在此基础上才

能运用和分析数据，包括霸蛮部分业务链条中，还存在许多需要积累的数据。以霸蛮为例，霸蛮能够

通过用户中台了解到店用户的消费偏好，分析在电商平台中霸蛮用户的偏好、喜好、复购率等，这也

是当今许多连锁企业需要去探索和优化的方向。同时，数字化的前提一定是标准化，通过系统来固定

相关业务决策逻辑，再进行周而复始的循环，不断去推动、反复执行。对于今天中国的连锁企业来讲，

数字化、标准化还有很长的路要走。

银泰百货CEO陈晓东：

传统商业要向零售商和数字化经营转型

整个零售行业最大的变化，是“地基”发生了改变，而零售行业的地基就是消费者。消费者习惯、

喜好、消费方式的改变对零售行业带来的改变持续而且长久。传统零售的一系列经营行为，并没有涉

及到零售的本质，而更多的是提供硬件，打造一个线下的“场”。当地产商向零售商转型的时候，要充

分涉入到“货”的领域。所以，银泰百货的转型，一方面要从地产商向零售商转型，另一方面要从“模拟

经营”向数字化经营升级。
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